



## **Anfragenbeantwortung**

13. ordentliche öffentliche/nicht öffentliche Sitzung der Stadtverordnetenversammlung am 23.06.2020

### **6.8. Geschwindigkeit - Rudolf-Breitscheid-Straße**

**Herr Zeiler** hat vor einiger Zeit auf die Geschwindigkeitsproblematik in der Rudolf-Breitscheid-Straße aufmerksam gemacht. Über das Thema „Errichtung einer 30 km/h-Zone in der Rudolf-Breitscheid-Straße“ wurde auch im aktuellen Bürgerhaushalt abgestimmt.

**Frau Herzog-von der Heide** führt aus, dass die Stadt keine mobilen Blitzer aufstellen darf. Eine Bestandsaufnahme, welche Fahrzeuge zu welcher Zeit in welcher Geschwindigkeit die Straße passieren, erfolgte mittels einer eigenen Verkehrszählung.

#### **Antwort der Verwaltung – Straßen-, Grünflächen- und Friedhofsamt:**

Im Zeitraum vom 09.03.2020 bis 16.03.2020 wurde auf Höhe der Kreuzung Heidestraße eine Verkehrsdatenzählung vorgenommen. Insgesamt wurden 16.576 Kraftfahrzeuge gezählt. Das entspricht einer Tagesmenge von 2.072 Kfz. Im Vergleich zu der Anzahl von Fahrzeugen im Kleinen Haag von ca. 6.500 pro Tag eine vergleichbar geringe Anzahl.

Zu den Geschwindigkeiten wurden folgende Daten ausgewertet: Die Durchschnittsgeschwindigkeit betrug 41 km/h. Die gefahrene Höchstgeschwindigkeit lag bei 90 km/h. Insgesamt fuhren 16 % der Verkehrsteilnehmer schneller als 50 km/h.

Bei der Verteilung der Fahrzeugklassen gab es folgendes Ergebnis:

- 66 % PKW
- 24 % Kleinbus Transporter
- 8 % kleiner LKW bis 12,5 t
- 1,3 % großer LKW (Lastzüge länger als 13 m)

Fazit der Verwaltung: Die Rudolf-Breitscheid-Straße ist die breiteste Straße der Stadt und ist zum größten Teil mit Kleinsteinpflaster hergestellt worden. Die große Fahrbahnbreite verleitet (besonders in verkehrsarmen Zeiten) zum Schnellfahren. In der Rudolf-Breitscheid-Straße 119 befindet sich eine Messstelle für das Kontrollfahrzeug des Landkreises Teltow-Fläming. Dort werden auch regelmäßig die tatsächlich gefahrenen Geschwindigkeiten gemessen und Verstöße geahndet.

i. A. Schmeier  
Amtsleiter